

# Las carreras de Ciencias de la Salud serán las más 'peleadas'

Las notas de selectividad se conocen hoy y debido al Corpus las reclamaciones se realizarán a través de Internet

:: ANDREA G. PARRA

**GRANADA.** La mayoría de los estudiantes eligen la carrera por vocación. Así se desprende, al menos, del último estudio de egresados-titulados de la Universidad de Granada (UGR). Un 54% elige titulación porque es su preferencia. También hay -datos del mismo estudio- un 7% que debió matricularse en otros grados -diplomatura y licenciatura- porque no pudieron hacerlo en otros al no tener plaza. A partir de hoy los futuros universitarios tendrán un poco más claro si podrán elegir por vocación u obligados por su nota de Bachillerato y por la Prueba de Acceso a la Universidad (PAU).

Está previsto -salvo contratiempos de última hora- que las notas de la selectividad se puedan consultar en la página web -habrá un enlace en [www.ugr.es](http://www.ugr.es)- a partir de las 17.00 horas de hoy. Hay que recordar que la nota de corte de cada titulación la 'pone' el último alumno que sea admitido en el cupo de plazas establecido. Antes de conocer la notas de corte, los alumnos

## LOS NÚMEROS

► **19.000 solicitudes:** Fueron las que se registraron el año pasado en Andalucía para cursar las carreras de Medicina, Enfermería y Educación Primaria.

► **12,503:** Fue la nota media de la carrera de Medicina en la Universidad granadina en la primera adjudicación del año pasado.

► **54%:** Es el porcentaje de estudiantes que elige titulación por vocación. También hay -datos del mismo estudio de egresados de 2007- un 7% que debió matricularse en otros títulos porque no pudieron hacerlo en otros al no tener plaza.

deberán hacer la preinscripción. El plazo estará abierto desde el día 24, este viernes, hasta el día 5 de julio.

El 12 de julio empezarán a despejarse algunas dudas. Ese día se publicará la primera lista de adjudicaciones. Si en esa primera lista no se ha conseguido plaza, pero en el listado de espera el puesto no es muy bajo, se pueden mantener las opciones para las siguientes. El primer plazo de matrícula, reserva o entrega de documentos pendientes irá del 12 al 15 de julio. La segunda lista de adjudica-



Una de las pruebas de la pasada selectividad. :: A. AGUILAR

ción será el día 26 y habrá tres días para la matrícula o reserva. El 2 de septiembre se conocerá la tercera adjudicación. La matrícula, la última en esta primera fase, será del 2 al 6 de septiembre.

Con todos estos plazos en la mano, los alumnos volverán a 'pelear' por una plaza en la Universidad, y en las carreras de la rama sanitaria más aún. Lo tendrán difícil en la Universidad granadina y también en el resto de Andalucía, aunque las notas de corte más altas se quedan siempre en la capital de la Alhambra. Los grados en Medicina, Enfermería y Educación Primaria fueron el año pasado los tres más demandados en las universidades públicas andaluzas.

En Granada, la nota de corte de 12,503 -está sobre 14- de la Facultad de Medicina fue la más alta de todas las titulaciones en la comunidad autónoma andaluza. Más de 19.000 estudiantes solicitaron como opción preferente acceder a una de estas tres titulaciones impartidas en el Distrito Único Andaluz. Tras estas carreras, se situaron los grados en Educación Infantil, Administración y Dirección de Empresas y Psicología, demandados por casi 9.500 estudiantes como primera opción. Los magisterios suelen estar también en los primeros puestos de los más solicitados. Un apunte más, las carreras de la rama de Ciencias de la Salud son las que registran un mayor porcentaje de personas que encuentran trabajo después de terminar su titulación. La estadística es de hasta un 96,2%.

## Las quejas, en la Red

Un dato importante, este año con la festividad del Corpus el Servicio de Alumnos de la UGR permanecerá cerrado los días 23 y 24 de junio, mañana y el jueves. Avisan: «Se recuerda que la reclamación de notas de selectividad y la solicitud de preinscripción se harán por Internet».

# Los alumnos de la UGR podrán consultar asignaturas y exámenes a través del móvil

:: A. G. P.

**GRANADA.** Docencia en el teléfono móvil. Asignaturas en el teléfono móvil o en tabletas Android. Desde la montaña, la playa, en una ciudad o en otra provincia a cualquier hora y lugar, los alumnos de la Universidad de Granada (UGR) podrán recibir notificaciones de sus profesores o compañeros de estudio, así como realizar exámenes de autoevaluación de sus asignaturas.

Estas aplicaciones serán posibles gracias a un nuevo dispositivo 'nativo' para Android, que permite acceder a nuevas funcionalidades de Swad (Sistema Web de Apoyo a la Docencia) como las descritas. El nuevo sistema SwadDroid, desarrollado por Juan M. Boyero Corral

-Escuela de Informática y de Telecomunicación- ha sido promovido por el Centro de Enseñanzas Virtuales de la UGR (Cevug). Se trata de una aplicación que, una vez instalada, se ejecuta en el teléfono móvil o tabletas Android y se comunica con el servidor de Swad a través de las funciones del servicio web de esta plataforma. SwadDroid (<http://swad.ugr.es/mobile>) es software libre escrito en Java.

El Cevug invita a colaborar a los interesados en su desarrollo, por lo que en la forja GitHub (<https://github.com/Amab/SwadDroid>) pone a su disposición el código fuente y otros recursos. Esta invitación a colaborar se extiende, asimismo, a la creación de aplicaciones para dispositivos móviles

(teléfonos móviles inteligentes, tabletas...) que no estén basados en Android y que, por tanto, no pueden usar aún SwadDroid.

Desde la institución defienden que los datos de Swad incluyen cifras que justifican sobradamente el esfuerzo por generar nuevas aplicaciones como SwadDroid. Este curso la plataforma ha sido utilizada por 1.607 profesores y 42.490 estudiantes en más de 2.800 asignaturas -la mitad del total-. «Hay que aclarar que Swad es una plataforma de apoyo a la docencia que forma parte de Prado, al igual que el Tablón de Docencia y Moodle. Podemos decir que la mayoría de las asignaturas de la UGR tienen presencia en Internet en una de estas tres plataformas».

## Navegador

La implantación de esta plataforma, su desarrollo y la novedad que significa SwadDroid son iniciativas impulsadas por el profesor Antonio Cañas Vargas, subdirector del Cevug. «En la mayoría de los móviles que tienen actualmente los



Los nuevos servicios. :: IDEAL

alumnos es posible acceder a la versión web de Swad a través de un navegador. Las ventajas del uso de una aplicación nativa para móviles como SwadDroid en lugar de la versión web son su mayor rapidez y sencillez de uso, así como un menor tráfico en la red, lo que en algunos casos puede traducirse en un menor gasto. En

la aplicación para móviles, la funcionalidad es menor, pero su uso es mucho más inmediato. Por ejemplo, la aplicación se activa al instante con un solo toque y no es necesario introducir el usuario y contraseña ya que se almacenan en la configuración del móvil. Otra ventaja muy importante es la posibilidad de usar funciones off-line como la realización de exámenes de autoevaluación sin necesidad de estar conectado a Internet. Esto permite repasar los contenidos de una materia mientras se está en la playa o se viaja en autobús», explica el profesor Cañas.

En cuanto al futuro, el profesor Cañas argumenta que «cada vez se accede más a los servicios que proporciona la red a través del móvil. No es extraño ver que un estudiante fotografíe o grave con su móvil al profesor en clase y suba la fotografía o el vídeo a las redes sociales. Consciente del uso creciente de los dispositivos móviles, la UGR ha presentado también su aplicación institucional para móviles, que irá incorporando nuevos servicios».